
CICA  du 1er mars : Quartier Pernon 

 

Le contexte : 

Les habitants du quartier Pernon/ Flammarion/Chazière constatent depuis 

plusieurs années une dégradation de l’ambiance dans le quartier et une 

insécurité croissante. 

Les logements sociaux comptent de plus en plus de familles en précarité ; une 

nouvelle population est arrivée qui ne se mélange pas à l’ancienne. Et encore 

moins à la population « bourgeoise » alentours. 

Des jeunes en déshérence, souvent déscolarisés commettent des incivilités, des 

vols, des agressions. Les scooters roulent à folle allure aux abords de l’Ecole La 

Fontaine mettant en danger les enfants à la sortie de l’Ecole. 

Le trafic de drogue s’intensifie dans le secteur Pernon/ Flammarion. 

Concernant l’Ecole cette ambiance génère le départ de beaucoup d’enfants du 

quartier vers les écoles  privées ou par la voie des dérogations. Ce qui ne 

facilite pas la mixité sociale. 

L’été 2022 a été particulièrement chaud : incendie de scooter devant le Centre 

Social, incendie d’un arbre Place Flammarion, vols, agressions… 

Des jeunes qui ne partent pas en vacances et qui sont désœuvrés plus encore 

en juillet, août.  

Dès le mois de septembre 2022, le Conseil de Quartier a souhaité que cette 

question fasse l’objet d’un CICA. 

Parallèlement et  à cette même période, à l’initiative du Centre social Pernon et 

de parents d’élèves très inquiets, un Collectif Pernon Apaisé s’est créé, rejoint 

très naturellement par plusieurs membres du Conseil de Quartier et par 

l’association des locataires des tours Pernon. Une éducatrice de terrain a 

participé à certaines de ses réunions, témoignant des difficultés de son travail, 

en raison du manque de moyens financiers et  humains. 

Ce collectif a été reçu en novembre  par Messieurs Rémi Zinck, Maire  et 

Alexandre Chevalier, Conseiller d’arrondissement, dont la mission au sein de la 

mairie du 4 s’est récemment élargie à la jeunesse. 



Le Collectif Pernon Apaisé, soucieux de Co-construire des solutions a été 

entendu.  

Cette rencontre a eu pour première conséquence la participation de deux de 

ses membres, le 2 janvier, à la commission de sécurité qui réunit la mairie du 4 

et les polices municipales et nationales.  

Les policiers ont écouté nos difficultés, en particulier pour porter plainte. Ils ont 

confirmé une aggravation des problèmes de sécurité dans le quartier, et ont 

souhaité la participation du collectif pour signaler tout événement anormal. Le 

collectif a donc les coordonnées des policiers à contacter. Des patrouilles plus 

nombreuses sont constatées et il est évident que cette présence policière est 

utile et doit perdurer. 

Deuxième conséquence de cette rencontre de novembre : Monsieur le Maire a 

invité le collectif à  participer au Comité de Pilotage- Actions Pernon, dont la 

première réunion a eu lieu ce 18 janvier. 

On est écouté et on avance. Mais la situation reste inquiétante avec, en 

particulier, le vieillissement de la population actuelle dans les tours Pernon et 

l’arrivée future de nouvelles familles certainement plus fragiles. 

 

Nos questions : 

Ce constat quant à la situation actuelle ainsi que les perspectives de difficultés 

futures posent de façon cruciale la question des moyens financiers et humains, 

avec comme seule solution proposée jusqu’à présent, le redéploiement des 

moyens existants. 

- Comment obtenir d’autres moyens ? 

-  Pourquoi ne pas classer un périmètre de ce quartier en Quartier de 

Veille Active, comme cela existe ailleurs à Lyon ? 

- Qui décide ? En fonction de quels critères ? et enfin quand doit-être 

renouvelé le Contrat de Ville ?  

 

 

 


